

**SECRETARÍA DEL CONCEJO MUNICIPAL**

**DE BELLO**

**ACTA NÚMERO 024**

**FECHA:** 17 de marzo del 2014

**HORA:** 09:05 PM

**LUGAR:** RECINTO DE SESIONES DEL CONCEJO

**TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE LUIS CARLOS HERNÁNDEZ GIRALDO**

Buenos días para todos los Corporados, buenos días para las Presidentas de las acciones comunales, mujeres ejemplares, algunas de ustedes vienen en representación también de algunas Presidentas que no nos pueden acompañar, bienvenidas a todo el equipo de mujeres ejemplares de la acción comunal Terranova.

Sírvase leer Secretario el orden del día.

**TIENE LA PALABRA EL SECRETARIO CARLOS ARTURO CARMONA RODRÍGUEZ**

Con mucho gusto Señor Presidente, buenos días para todos y todas, Honorables Concejales, Concejalas, compañeras Presidentas de las juntas de acciones comunales, compañeros del Concejo, siendo las 9:05 a.m. de marzo 17 del 2014, damos inicio a la sesión plenaria con el siguiente orden del día.

**ORDEN DEL DÍA MARZO 29 DE 2014**

- 1. VERIFICACIÓN DEL QUORUM**
- 2. COMUNICACIONES**
- 3. PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS**
- 4. RECONOCIMIENTO A LAS MUJERES PRESIDENTAS DE LAS JUNTAS DE ACCIONES COMUNALES**

Está leído Señor Presidente el orden del día.

**TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE LUIS CARLOS HERNÁNDEZ GIRALDO**

Verifiquemos el quórum, tan amable Señor Secretario

**TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO CARLOS ARTURO CARMONA RODRÍGUEZ**

Con mucho gusto Señor Presidente.

1. VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM

**ASISTENTES:**

**HONORABLE CONCEJAL**

LUIS CARLOS HERNÁNDEZ GIRALDO: (PRESENTE)  
JESÚS ERNESTO ZAPATA ORREGO: (PRESENTE)  
CARLOS MARIO ZAPATA MORALES: (PRESENTE)  
LEÓN FREDY MUÑOZ LOPERA: (PRESENTE)  
FRANCISCO JAVIER ECHEVERRI CÁRDENAS: (PRESENTE)  
MAURICIO ALBERTO MEJÍA OCAMPO: (PRESENTE)  
CARLOS AUGUSTO MOSQUERA GÓMEZ: (PRESENTE)  
DUVÁN ALBERTO BEDOYA GARCÍA: (PRESENTE)  
JEAN LEE PAVÓN ZAPATA: (PRESENTE)  
JULIO MARIO CUERVO HENAO: (PRESENTE)  
BASILIOS MOSQUERA ÁLVAREZ: (PRESENTE)  
NICOLÁS GILBERTO MARTÍNEZ GONZÁLEZ: (PRESENTE)  
FRANCISCO ELADIO VÉLEZ GONZÁLEZ: (PRESENTE)  
CÉSAR BLADIMIR SIERRA MARTÍNEZ: (PRESENTE)  
NICOLÁS ALZATE MAYA:( PRESENTE)  
GABRIEL JAIME TABARES BAENA: (PRESENTE)

NUBIA DEL SOCORRO VALENCIA MONTOYA: (PRESENTE)

ISABEL DANIELA ORTEGA PÉREZ: (PRESENTE)

NUBIA ESTELLA SUÁREZ CARO: (PRESENTE)

Le comunico Señor presidente que hay quórum suficiente para deliberar y para decidir.

**TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE LUIS CARLOS HERNÁNDEZ GIRALDO**

En consideración el orden del día, se abre la discusión, anuncio que va cerrarse, queda cerrada ¿aprueban Honorables Concejales?

**TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO CARLOS ARTURO CARMONA RODRÍGUEZ**

Ha sido aprobado señor Presidente.

**TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE LUIS CARLOS HERNÁNDEZ GIRALDO**

Continuamos con el orden del día señor Secretario.

**TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO CARLOS ARTURO CARMONA RODRÍGUEZ**

2. COMUNICACIONES

**TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE LUIS CARLOS HERNÁNDEZ GIRALDO**

¿Hay comunicaciones sobre la mesa?

**TIENE LA PALABRA EL SECRETARIO CARLOS ARTURO CARMONA RODRÍGUEZ**

Sí tengo señor Presidente.

Concejo Municipal de Artesanos

Una artesanía es el mejor regalo.

Bello 17 de marzo del 2014

Señores Concejo Municipal de Bello

Con copia al secretario de gobierno, subsecretario de cultura, Presidente del concejo Municipal de cultura

Asunto: manifiesto a la aplicación de los derechos de la organización y la participación ciudadana por parte del Concejo Municipal de Artesanos de Bello.

Respetados señores

El Consejo Municipal de Artesanos del municipio de Bello se conformó el 26 de junio del año 2013 con el objetivo de crear una organización que pudiera liderar procesos de mejoramiento en la participación, la organización, la oportunidad y la competitividad del trabajo artesanal y creativo de muchos artesanos que están ubicados en el municipio de Bello.

Este Consejo tiene hoy más de 70 artesanos unidos y trabajando en diferentes proyectos productivos para salir en ferias tanto locales como departamentales y nacionales; pero observamos de manera muy lamentable las grandes dificultades que seguimos teniendo al momento de solicitar la realización de ferias en nuestro municipio y de manera muy injusta como otras personas que no hacen parte del consejo de artesanos de Bello y que son de Medellín si adquieren los permisos para hacer ferias sin ningún problema en Bello.

Es el caso del señor Sergio Cardona teléfono 305 75 13 que en el momento tiene la autorización de vender los puestos para la feria que se llevara a cabo en el sector de Niquia del 14 al 30 de marzo y no hay quien de información sobre tal permiso.

Es para nosotros muy importante contar con el apoyo de la Administración Municipal para fortalecer nuestros procesos y sobre todo para darle un orden al desarrollo del sector artesanal del municipio de Bello.

Quedando de ustedes muy agradecidos por su atención y en espera de una respuesta positiva les solicitamos muy comedidamente nos ayuden a fortalecer el gremio artesanal del municipio como puente productivo y desarrollo socio-cultural para hacer de Bello una ciudad educada y competitiva que tiene en cuenta a su gente dándole apoyo y participación.

Cordialmente,

KENEDY MANTILLA

Presidente del Consejo municipal de Artesanos

Cel 300 508 08 78

Están leídas señor Presidente las comunicaciones.

**TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE LUIS CARLOS HERNÁNDEZ GIRALDO**

Señor Secretario este comunicado por favor se lo hace llegar a la Presidenta de asuntos sociales la doctora Nubia, doctora Nubia para que estemos pendientes de este comunicado.

Respecto al comunicado, bien pueda Honorable Concejal.

**TIENE LA PALABRA EL HONORABLE CONCEJAL LEÓN FREDY MUÑOZ LOPERA**

Gracias señor Presidente, un saludo especial para usted, todos los Corporados y muy especial a todas estas mujeres lideresas de cada uno de sus barrios.

Señor Presidente, es reiterativa la necesidad yo creo de los artesanos organizados de Bello, no es la primera vez que tenemos un comunicado de estos, ya se ha presentado, hemos debatido, pero vuelve y nuevamente según el Presidente del Consejo de artesanos pues parece que el señor Alcalde y sus ayudantes, sus funcionarios han hecho caso omiso a todas las inquietudes, aquí la intención no es vulnerar la intención al trabajo de los diferentes artesanos, al contrario lo que se tiene que pretender es por intentar aglutinarlos y ofrecerles lo mejor para ellos, aquí no podemos seguir en esta tónica señor Presidente de intentar de alguna manera sectorizar los artesanos, yo creo que hay un consejo municipal de artesanos pues entonces aquí con esto yo estuve consultando y hay cosas parece ser van a pasar la documentación hay cosas no muy tranquilas, más bien turbias, des favorecimientos políticos por apoyos políticos en campaña pasada que tiene que ver precisamente con esto.

Yo si le pediría a la doctora Nubia que es la presidenta de la comisión de asuntos sociales meterle duro en el asunto en este momento para develar que es lo que está pasando realmente con la situación de los artesanos de Bello, parece ser que no le estamos prestando la atención que se requiere, yo creo que primero tenemos que priorizar por nuestros artesanos, somos una ciudad con muchas necesidades, una ciudad donde tenemos muchos artesanos y según el informe que nos pasan aquí el comunicado parece ser que su inmensa mayoría son artesanos de Medellín.

Yo creo señor Presidente que tenemos que ponerle atención nosotros los 19 Concejales y hacerles un llamado y si es necesario pues convocar al encargado de esta situación a ver qué es lo que está pasando, esto no puede seguir porque son reiteradas las quejas de nuestros artesanos porque los están excluyendo de la posibilidad laborar, entonces yo si pido doctora Nubia en el

término de la distancia o sea ya mismo para ponernos en la tarea de investigar esto, porque yo creo que los artesanos nuestros, los Bellanitas, hombres y mujeres que vienen haciendo cosas bellísimas tienen que tener todo el respaldo de la Administración y de este Concejo.

Para que nos pongamos en esa tarea, porque hay muchas cosas turbias en estas adjudicaciones de los espacios para los artesanos.

Muchas gracias señor Presidente.

**TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE LUIS CARLOS HERNÁNDEZ GIRALDO**

Por eso le estoy entregando este comunicado a la Presidenta de asuntos sociales para que la comisión se ponga al tanto de este comunicado que nos llega.

Usted concejal León Fredy hace parte de esa comisión de asuntos sociales ¿algún comunicado por parte de los Concejales?

Continuamos con el orden del día señor Secretario.

**TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO CARLOS ARTURO CARMONA RODRÍGUEZ**

Con muchos gusto señor Presidente.

**3. PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS.**

**TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE LUIS CARLOS HERNÁNDEZ GIRALDO**

¿Hay proposiciones sobre la mesa?

**TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO CARLOS ARTURO CARMONA RODRÍGUEZ**

No tengo señor Presidente.

**TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE LUIS CARLOS HERNÁNDEZ GIRALDO**

¿Algún Corporado tiene alguna proposición? En varios le voy a dar el uso de la palabra al Honorable Concejal Vicepresidente segundo.

Concejales ahora cuando se inicie este pequeño protocolo ya no damos la palabra entonces por eso es importante que ahorita en proposiciones y varios en este momento tenga la oportunidad ustedes de dirigirse a las presidentas que nos acompañan hoy de las juntas de acciones comunales, ellas son nuestras mujeres ejemplares que nos están acompañando hoy entonces sería importante vicepresidente segundo Carlos Mario Zapata que haga el uso de la palabra de una vez ¿listo vicepresidente?

Con el uso de la palabra el vicepresidente segundo Carlos Mario Zapata.

**TIENE LA PALABRA EL HONORABLE CONCEJAL CARLOS MARIO ZAPATA MORALES**

Gracias señor Presidente, un saludo a usted, a los Corporados, personas que nos acompañan hoy en el recinto, las presidentas de las acciones comunales.

Me llamaba inicialmente la atención de ciento y pico acciones comunales que hay solamente las veía a las damas y es que me hacen una aclaración y es que el homenaje es para ustedes.

No felicitarlas y básicamente ustedes son las que en los barrios conocen las necesidades, independiente de cualquier otra organización creo más en ustedes porque ustedes zona las que el diario vivir en sus barrios conocen las problemáticas del mismo.

Yo alguna vez manifestaba un concepto que tenía las acciones comunales por la poca efectividad que alguna de ellas veía, pero después entendí que ustedes trabajan es con las uñas que la gestión de ustedes es más bien personal y les gusta el tema y buscan gestión en todas las dependencias, en los barrios es donde el ciudadano del común llega donde ustedes, hay un tema que es muy reiterativo en los barrios y es la seguridad, a ustedes todos los días alguien va y se lamenta de la seguridad en los barrios y que como que la policía es sorda, los grupos del estado son como sordos, pasan las cosas, suceden las cosas y sigue lo mismo y el personero municipal León Fredy dice que aquí no pasa nada según un informe.

Entonces el llamado es a que sigan con esa labor, sigan colocando el eco de las actividades en los barrios, ustedes son al verdadera representación de los barrios, insistan, dejen constancias, tomen fotos, manden cartas de su labor para que le informen a su comunidad que es lo que están haciendo y que es lo que es lo que los organismos del estado cuando son necesarios en los barrios ustedes ya van a delante y nos e ve respuesta.

Gracias señor Presidente.

**TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE LUIS CARLOS HERNÁNDEZ GIRALDO**

A usted Honorable Concejal.

Con el uso de la palabra el vicepresidente primero Ernesto Zapata, bien pueda Honorable Concejal.

**TIENE LA PALABRA EL HONORABLE CONCEJAL JESÚS ERNESTO ZAPATA ORREGO**

Gracias Presidente, un saludo para usted, los Corporados, público en general y un saludo muy especial para estas mujeres presidentas de las acciones comunales.

Quiero primero resaltar esa labor que hacen ustedes porque yo vengo de allí yo fui presidente y fundador de la junta de la acción comunal del barrio donde vivo, donde residó actualmente y sé y conozco de primera mano que la labor que hacemos nosotros los comunales, las personas que estamos de una u otra manera trabajando no es causa por superar dificultades en cada una de nuestras comunidades, es un trabajo desagradecido, es un trabajo que es poco reconocido porque realmente sabemos que en los barrios la gente que no participa se dedica a hablar mal del está haciendo algo en la obra de nuestras comunidades.

Recuerdo una anécdota que cuando empecé yo con la junta de acción comunal allá en el barrio y por cosas del destino porque yo siempre he sido trabajador y he sido comerciante y conseguí mi primer carrito entonces decía todo el mundo allá a vea es que es de la plata de la junta de acción comunal, de la plata que todos aportamos cuando muchas veces personas que ni siquiera aportan, que sabían la labor que uno hacía, que a uno muchas veces de bolsillo de uno le tocaba sacar plata para un pasaje, para una fotocopia y salían a hablar semejantes barbaridades como lo hacen actualmente en muchas partes, pero eso es normal.

Yo quiero recalcar esa labor porque es muy bonita, lo que ustedes hacen hoy en cada una de sus comunidades una labor que la hace meritoria, ese reconocimiento que hoy la mesa directiva y el Concejo en pleno les quiere brindar a ustedes como mujeres ejemplares.

Darles estas felicitaciones y quiero que sepan que en mí y en los 19 Corporados que somos encuentran unos amigos, unas personas que dignamente los pueden representar y acompañar en cada una de sus labores...

Feliz día felicitaciones y un homenaje muy, muy merecido para la labor que ustedes hacen.

Gracias Presidente.

**TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE LUIS CARLOS HERNÁNDEZ GIRALDO**

A usted Honorable Concejal.

Con el uso de la palabra el Honorable Concejal Gabriel Jaime Tabares.

**TIENE LA PALABRA EL HONORABLE CONCEJAL GABRIEL JAIME TABARES BAENA**

Gracias Presidente, un saludo a usted a la mesa directiva, mis compañeros Concejales, un saludo muy especial a estas bellas damas presidentas de acciones comunales de nuestros querido municipio de Bello.

Todo este mes ha sido homenajes a las mujeres y lo hemos dicho que ojala no solamente sea en marzo, sino que sea todo el año, pero hoy que tenemos la presencia de ustedes, mujeres que le entregan fuera del trabajo que hacen en el hogar le entregan también ese trabajo a la comunidad como lo dijo ya mi compañero Ernesto, el mismo Carlos Mario, ustedes son unas mujeres que realmente uno se le quita el sombrero por ese trabajo que sabemos que es de todos los días, por eso se han ganado esa dignidad de ser presidentas de acciones comunales, ese trabajo diario que ustedes hacen con cada uno de los barrios.

Señor Presidente yo quiero que hoy también se le rinda un homenaje, ya que estamos como mujeres ejemplares y lideresas de acciones comunales a una mujer que yo también aprecio mucho y le entrego todo su vida a un trabajo a la comunidad, que fue varias veces presidenta de la acción comunal y que ojala le hagamos llegar a su familia el reconocimiento a esa gran mujer Nury Tobón que fue presidenta, falleció ya vamos a ajustar un año, pero que siendo presidenta de la acción comunal del barrio central dio todo su trabajo para sacar adelante eso también se le debe ese reconocimiento a esa mujer hoy ojala hoy le demos ese gran digamos ese protagonismo que la mujer dedica.

Muchas gracias señor Presidente.

**TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE LUIS CARLOS HERNÁNDEZ GIRALDO**

A usted Honorable Concejal.

Concejal le voy a hacer una propuesta, nosotros en lo de la compañera Nury Tobón lo tenemos dentro del orden del día, pero lo voy a hacer de otra manera para que quede usted bien y quede toda la corporación vamos a invitar a la familia de ella el sábado, invitamos a la representación y sea usted directamente el que les entregue ese reconocimiento, entonces hagámoslo el sábado, yo lo invito a usted para que le hagamos hacer llegar a la familia la invitación, el sábado vamos a hacer los reconocimientos a las mujeres ejemplares a las coordinadoras de los adultos mayores en Bello.

Entonces le ¿parece así bien Concejal? Que lo hagamos así, listo entonces con el uso de la palabra el Honorable Concejal León Fredy Muñoz, bien pueda Honorable Concejal hacer uso de la palabra.

**TIENE LA PALABRA EL HONORABLE CONCEJAL LEÓN FREDY MUÑOZ  
LOPERA**

Muchas gracias señor Presidente, un saludo para todos y en especial para las presidentas y muchas hacen parte de las acciones comunales.

En este mes de marzo se conmemora el día de la mujer, es una conmemoración y en esto yo siempre he sido muy reiterativo porque muchas veces confundimos las celebraciones con las conmemoraciones y para mí es una conmemoración porque el día 8 de marzo por el cual se conmemora el día internacional de la mujer nació precisamente la lucha de muchas mujeres, nació de la muerte de muchas mujeres, 147 mujeres incineradas por un patrón por no querer reconocer sus derechos laborales porque las mujeres siempre históricamente así cumplan funciones iguales que los hombres les pagan menos.

Tuvieron que darse una pelea por derecho al voto, tuvieron que darse una pelea dura para poder estudiar, tuvieron que dar la pelea dura para poder ingresar a la universidad, o sea a las mujeres les ha tocado la tarea doblemente dura por reivindicar sus derechos, entonces yo creo que estos días y como todos los días no el 8 de marzo, todos los días son días de las mujeres, porque las mujeres tienen que luchar día a día, hay fechas sí que hay recordar, que hay que hacer memoria para, yo creo que la memoria hay que aceptarla todos los días porque no podemos darnos el lujo de olvidar ciertos sucesos como lo que pasó con la conmemoración el 25 de noviembre el día de la no violencia contra la mujer también fue por mujeres asesinadas, entonces parece ser que aquí todos los días que vamos a conmemorar por mujeres asesinadas en el caso de la conmemoración de las fechas especiales o sea 8 de marzo mujeres asesinadas, 25 de noviembre día de la no violencia contra la mujer, mujeres asesinadas y siempre mujeres luchando por sus derechos, por reivindicar un mejor estilo de vida, unas mejores oportunidades, por eso me alegra mucho que estén aquí,

ustedes que son las que hacen que en los barrios porque les toca más duro muchas les toca laborar para buscar el sustento de sus hijo, muchas son amas de casa y les toca de más hacer su labor comunitaria, que ser presidenta de una acción comunal, no es cualquier cosa o sea es el compromiso que tienen con todo un barrio, una comunidad y yo creo que ese compromiso tiene que salirse un poco de esas voluntades políticas, porque muchas veces son también como cortadas o capturadas por ciertas tendencias políticas, el accionar comunitaria como lo dice la palabra, acción comunal es el accionar, es el hacer y el hacer es para todos, para toda una sociedad.

Yo si las invito a seguir en esta tarea que no es fácil, a seguir construyendo otras posibilidades de vida, yo creo que otros modelo de vida es posible, otra vida es posible, otras oportunidades son posibles, pero ese depende de cada uno de nosotros y de cada una de ustedes, que es lo que queremos para el futuro nuestro si lo que tenemos hoy es lo mejor entonces sigamos así, pero si nos cuestionamos que las cosas no funcionan bien en muchos temas que lo toca el Honorable Concejal Carlos Mario Zapata, temas por ejemplo de la violencia que vive la ciudad, donde hemos hecho caso omiso a las inmensas necesidades para ir solucionando un poco los problemas de violencia, donde aquí particularmente han expuesto y han dicho que en Bello no hay bandas criminales, entonces si no hay bandas como vamos a empezar, como empezamos entonces a solucionar problemas de violencia que no es otra cosa sino hacer inversión social, con la inversión social con mayor educación yo creo que se va reduciendo un poco esa violencia.

Tenemos que sacar a nuestros jóvenes de las esquinas, eso es tarea de ustedes, las que están en los barrios, la que conoce la cotidianidad de los barrios, es esa inversión que hay que hacer para sacar a nuestros jóvenes de esas esquinas, pero eso tiene que ser con exigencias del estado, hoy el estado llamado municipio y eso depende de ustedes, independiente del color político que tengan, de las amistades políticas que tengan, dependiendo de cualquier cosa política hay una responsabilidad y es con la ciudadanía es con los jóvenes, es con los niños, es con los adultos mayores y eso tiene que ser una responsabilidad de toda la ciudadanía y máxime de ustedes que representan unas colectividades en los barrios.

Yo creo que vienen haciendo una labor importantísima no se puede desfallecer en ese quehacer comunitario, sabemos de las inmensas dificultades, muchas no tienen una sede comunal, muchas no la tienen, les toca en la casa de alguna, en la casa de un vecino, en la misma calle, pero hay van haciendo la tarea, yo creo que llegará el momento donde dignifiquemos esta participación ciudadana como tienen que ser, hay que dignificar la participación ciudadana, hay dignificar esos nuevos liderazgos en algún momento tendrá que ser y a

eso los invito a los Concejales, a todos aquí hay muchos que han nacido de esas acciones comunales, de esa participación, aquí prontamente se van a enajenar unos bienes del municipio, yo espero que en esos bienes que se identifiquen pues se pueda e invito a los compañeros a hacer esa tarea se puedan entregar algunas acciones comunales, a ver como lo entregamos en comodato , algunos que se tienen identificados, porque hay algunas acciones comunales que no tienen su espacio, como poder potencializar, porque en ultimas se vuelve el sitio de encuentro que es necesario, donde se encuentran a hablar de la problemática, o de lo que sea o montar sus talleres o montar sus cosas, yo creo que eso es necesario hacerlo, tener los sitios de encuentro y la Administración tiene que poner un granito de arena también potencializar también todo este tema de las acciones comunales independiente del color político que se tenga, aquí no podemos ser excluyentes porque este es amigo mío o es amigo mío, yo creo que la participación ciudadana y comunitaria no puede tener un color político, tiene que tener es un color de ciudadanía de comunidad, del quehacer por la comunidad que es lo que las caracteriza a ustedes.

Entonces sí, las sigo invitando a que sigamos trabajando arduamente a mejorar los niveles de conciencia en la participación y que siga participando mancomunadamente con toda la sociedad, con cada uno de sus vecinos para construir un mejor futuro, yo creo un mejor futuro es posible de la mano de la mano de todas unas colectividades y de la mano de ustedes mujeres, felicitaciones igualmente por participar en estas iniciativas y hoy en esta conmemoración de mujeres ejemplares en el marco del 8 de marzo.

Gracias Presidente.

**TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE LUIS CARLOS HERNÁNDEZ GIRALDO**

A usted Honorable Concejal.

¿Algún Corporado va a hacer uso de la palabra?

Bueno durante el mes marzo durante el acuerdo municipal 011 de febrero 28 del 2008 hemos venido celebrado el mes de las mujeres ejemplares, tuvimos acá a las mujeres con limitaciones físicas, tuvimos grupo de invidentes, sordas, tuvimos síndrome de down y problemas físicos, después les hicimos un reconocimiento al consejo consultivo de mujeres, le hicimos un reconocimiento a las madres comunitarias que se graduaron como ejemplo en Colombia, licenciadas y ahora son ustedes.

Ustedes son mujeres ejemplares que trabajan el día a día en nuestro municipio y que orgullo que cada día las acciones comunales estén al frente mujeres como ustedes, miren tenemos un gran potencial, ya dentro de muy poco van a hacer la mayoría de ustedes como presidentas de las acciones comunales y esto es una materia de orgullo para ustedes porque son espacios que reflejan la importancia de lo que son las mujeres y yo estoy seguro que eso refleja confianza, ustedes reflejan confianza en su comunidad y de verdad que esto es un reconocimiento por parte de esta mesa directiva, por parte de esta corporación a lo que son ustedes y a lo que se merecen, muchas cosas más importantes.

Entonces vamos a dar inicio a un pequeño acto que les tenemos preparado a ustedes como mujeres ejemplares, entonces damos inicio a este pequeño detalle que les brinda hoy la corporación.

**TIENE LA PALABRA EL SECRETARIO CARLOS ARTURO CARMONA  
RODRÍGUEZ**

Permítame señor Presidente vamos a continuar, para que quede en el acta la asistencia de los siguientes Concejales:

DUVÁN BEDOYA GARCÍA

CARLOS AUGUSTO MOSQUERA

JEAN LEE PAVÓN ZAPATA

FRANCISCO VÉLEZ GONZÁLEZ

MAURICIO MEJÍA OCAMPO

**TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE LUIS CARLOS HERNÁNDEZ  
GIRALDO**

Me solicita el uso de la palabra el Honorable Concejal Mauricio Mejía.

**TIENE LA PALABRA EL HONORABLE CONCEJAL MAURICIO ALBERTO  
MEJÍA OCAMPO**

Gracias señor Presidente, buenos días a la mesa directiva, a los Honorables Concejales, a todas las personas que nos acompañan y a las presidentas de las acciones comunales de nuestro municipio una bienvenida especial.

Solamente Presidente felicitarlo a usted como Presidente de la corporación, porque si muy bien en los otros espacios que he estado se ha hecho el feliz día de la mujer un 8 de marzo y se resalta una u otras situaciones que diferentes

compañeros en su posición hacen sus planteamientos, usted ha hecho la convocatoria no de un día sino de muchos días y convertir no el 8 sino marzo el mes de la mujer, donde hemos tenido en diferentes espacios mujeres muy importantes como las que hoy tenemos en el recinto para galardonarlas como se merecen.

Yo si quiero hoy decirles por un segundo a las Presidentas de las acciones comunales que es demasiado importante que esa organización que ellas representan vaya identificando como todas esas necesidades del barrio y vayan identificando también como garantizar en una forma acertada, armónica, diplomática, concertada la solución de la problemática.

Yo discrepo de algunos conceptos de algunos amigos sin entrar a polemizar ni mucho menos y no es el momento de la lucha, de un montón de cosas, de no yo pienso que también es el momento del amor, de la concertación, de la tolerancia, de la prudencia, de cosas que incluso en forma diplomática y acertada también se les den solución y ustedes como representación de una comunidad de los barrios en una forma bien centrada seguir liderando estos procesos que ustedes así llevan; yo siento eso así, yo siento que no es la ... no son un montón de cosas, no, son otros rumbos diferentes que nos convocan a la paz a un montón de situaciones los que tenemos que liderar, ustedes son lideresas sentadas hoy acá que les duelen sus barrios, que les duelen sus hijos, que les duelen sus vecinos y yo pienso que desde ahí, dese la armonía, dese esa comprensión importante es que tenemos que empezar a darle esos valores obviamente a nuestra comunidad y no esa parte guerrerista, no es la parte de la paz a la que tenemos que convocar.

Muchas gracias señor Presidente.

**TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE LUIS CARLOS HERNÁNDEZ GIRALDO**

A usted Honorable Concejal.

Les quiero hacer una invitación a todas las personas y todos Concejales que estamos dentro del recinto el próximo viernes vamos a iniciar la celebración de la eucaristía dentro de nuestro recinto, lo vamos a hacer los últimos viernes de cada mes, pero vamos a iniciar el próximo viernes a las 7:30 a.m.

Entonces vamos a hacer esa misa por el eterno descanso de Nury Tobón y un amigo Gildardo Zapata "Chepe" entonces vamos a hacer esa misa el próximo viernes y los quiero invitar, vamos a invitar los empleados del municipio para arranquemos con la celebración de la eucaristía en este recinto, lo vamos a hacer los últimos viernes de cada mes.

Entonces desde ya les hago la invitación a todas ustedes para que lo hagamos en ofrenda a estos dos líderes tan importantes en nuestro municipio que fallecieron, Gildardo falleció el día de ayer, muchos lo conocimos por "Chepe" ayer fue impresionante el acompañamiento que tuvo Gildardo y ese es un reconocimiento a ese trabajo que hacemos el día a día nosotros como líderes comunitarios y de verdad de algo que fue algo maravilloso la despedida de nuestro amigo Gildardo.

Ahora sí iniciamos, entonces con ustedes, hoy a debutar por primera vez en recinto Marlyn como presentadora.

Bien pueda Secretario hacer uso de la palabra.

**TIENE LA PALABRA EL SECRETARIO CARLOS ARTURO CARMONA  
RODRÍGUEZ**

Entonces señor Presidente le informo que:

4. RECONOCIMIENTO A LAS MUJERES PRESIDENTAS DE LAS JUNTAS DE ACCIONES COMUNALES.

Continúe compañera Marlyn.

**TIENE LA PALABRA LA SEÑORITA MARLYN JULIETH GÓMEZ VARGAS  
PRESENTADORA**

Problemas de audio...

Dado en Bello a los 28 días del mes de febrero del 2008.

Hoy el Concejo... las Presidentas de las acciones comunales del municipio de Bello, recordemos que es una acción comunal: es una organización cívica y comunitaria de gestión social sin ánimo de lucro, de naturaleza solidaria con personería jurídica y...

Estas mujeres trabajan con gran esfuerzo y sin recursos para lograr el desarrollo integral sostenible y sustentable en el beneficio de la democracia participativa.

Hoy el Presidente del Concejo Luis Carlos Hernández Giraldo y la corporación en pleno quieren brindarles un merecido reconocimiento a estas mujeres por su trabajo diario que tienen con la comunidad.

A continuación las van a llamar a cada una de ustedes para que cada Concejal les entregue un reconocimiento por su gran labor como mujeres ejemplares de sus comunidades.

Invito para que pasen Rosmira López Alzate del barrio Navarra y le entrega el Presidente de la corporación Luis Carlos Hernández Giraldo.

... del barrio Salento número 3, Elvia Eugenia Álvarez Betancur del barrio Serramonte entrega la Concejala Nubia Estella Suárez, seguimos con Vicepresidentes Ernesto Zapata recibe mención Yorlady Muñoz Correa del barrio... de Serramonte, Ernesto Zapata Vicepresidente Primero, continuamos con María Cárdenas del barrio Suárez entrega el Vicepresidente segundo Carlos Mario Zapata, Patricia... del barrio el Cairo entrega la Concejala Daniela Ortega... la vicepresidenta de ASOCOMUNAL, María Inés... Guerra del barrio Villa María, le hacemos llegar la mención.

Continuamos con Judith Marcela del barrio Las... continuamos con Sorey Alzate Franco del barrio Pachelli entrega la mención la Concejala Nubia Valencia, Luz Dary Valencia ella no nos pudo acompañar es del barrio Los Alpes pero va a recibir la Secretaria de la junta María Eugenia Rojas entrega el Concejal Gabriel Jaime Tabares Baena, Luz Mila Granada Herrera del barrio ... le hacemos llegar el reconocimiento, continuamos con una empleada que es de aquí del Concejo del barrio Maxicolbe núcleo B Janeth del Socorro Sosa entrega el Presidente de la corporación Luis Carlos Hernández Giraldo.

**TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE LUIS CARLOS HERNÁNDEZ GIRALDO**

Vamos a dar ese honor a otro Concejal no, no, tienen razón.

**TIENE LA PALABRA LA SEÑORITA MARLYN JULIETH GÓMEZ VARGAS PRESENTADORA**

Honorable Concejal Nicolás Alzate, del barrio Pachelli recibe María Lucila entrega el Concejal Bladimir Sierra.

Vamos a hacer un receso nos va a acompañar Margot que nos va a deleitar con su talento.

**TIENE LA PALABRA UNA REPRESENTANTE DE LAS PRESIDENTAS DE LAS ACCIONES COMUNALES**

Muchas gracias por este momentico.

Vea estoy feliz, feliz porque 18 años que llevo en la acción comunal es la primer vez que el Concejo Municipal le hace un detalle tan bonito a las mujeres que trabajamos en los barrios por nuestras comunidades, le expresamos las gracias pues al Concejo y al señor Luis Carlos que es un buen gesto.

Yo quiero decirles algo importante el Concejo nos hace un regalo muy bonito, pero a nombre de mis compañeras y de todas las mujeres de mi municipio queremos es que diario estrechemos las relaciones con el Concejo, que los entendamos, ahora decía un Concejal que no debemos ser guerreristas, estamos en estos momentos en el proceso de paz con el país y nos ser guerreristas pero ser muy humanistas, si nuestro municipio crea condiciones sociales, económicas, y si visibiliza todos los problemas desde los barrios seguro que vamos a disminuir los problemas, por eso tenemos que ser muy estrechos Concejo y comunidad y que nos escuchen y nos ayuden ustedes y nosotros vamos a resolver los problemas.

Y quería antes de que el evento se acabe en el momento en que ustedes crean necesario hagamos un minuto de silencio por... Espinal es una joya en nuestro municipio y no la podemos olvidar.

Gracias.

**TIENE LA PALABRA LA SEÑORITA MARLYN JULIETH GÓMEZ VARGAS  
PRESENTADORA**

Invitamos a Flor María Buitrago Cardona del barrio... entrega el reconocimiento el Concejal Julio Mario Cuervo y el Concejal Carlos Augusto Mosquera porque a ella la acompañan de la junta la señora Cristina Ortegón, Alexandra Arbeláez y me corrige si digo mal su nombre Nalliver... y...

**TIENE LA PALABRA UNA REPRESENTANTE DE LAS PRESIDENTAS DE  
LAS ACCIONES COMUNALES**

Bueno, muchas gracias Concejales y señoras Concejales que en el día de hoy se tomaron la especialidad de darnos un reconocimiento a nosotras las mujeres de nuestro municipio de Bello.

Estoy muy contenta de que hoy estemos aquí, cuando en el 2002 nos paramos ante este Concejo a presentar la política pública de mujeres que hoy hay algunas acá de las pioneras del proceso, pesamos que en ese momento era una lucha sin destino, gracias hoy casi 13 años después lo hemos logrado y gracias a todo el apoyo de la comunidad Bellanita, pero gracias a las mujeres, que algunos a veces nos llaman guerristas, pero el derecho y el reconocimiento de las mujeres lo hemos luchado hombro a hombro y un llamado muy especial a todos esos Concejales varones masculinos que hoy se han dado la tarea de hacer este reconocimiento especial a las mujeres.

Qué bueno que para el año entrante o para el próximo evento el 25 noviembre que es el día internacional de... de las mujeres que para esta época también tengamos unos reconocimientos especiales, pero como dicen algunas

feministas no queremos bombones ni flores queremos reconocimiento por los derechos, por la prevención a la violencia que hoy en día entiendo que es una... la violencia social contra el sexo... social a las mujeres...

Qué bueno señores Concejales y Concejalas que ya no nos podamos sensibilizar, en próximos eventos yo sé que la vida nos va a permitir a este ramillete de mujeres que me acompañan que podamos escuchar canciones en reconocimiento artículo en reconocimiento a los derechos y a los deberes de las mujeres del municipio de Bello.

Muchas gracias, Dios los bendiga a todos y a todas.

**TIENE LA PALABRA LA SEÑORITA MARLYN JULIETH GÓMEZ VARGAS  
PRESENTADORA**

Gloria Eugenia ortega Valdés del barrio Ciudadela Cacique Niquia le haremos llegar el reconocimiento.

Continuamos con Eliza Mosquera Ciudadela el Trébol entrega el Concejal Francisco Echeverri Cárdenas, Otilia Agudelo Monsalve del barrio Estación Primera entrega el Concejal Mauricio Mejía, Luz Adriana García Muñoz del barrio Fontidueño entrega el Concejal león Fredy Muñoz, María Celmira Goez barrio Cinco Estrellas entrega el Concejal Duván Bedoya, ¿ella no se encuentra cierto? Recibe la Secretaria, María López barrio la Gabriela entrega el Concejal Ernesto zapata Vicepresidente Primero, Liliana Herrera barrio Calle Vieja entrega el Vicepresidente segundo Carlos Mario Zapata Morales, le hacemos llegar el reconocimiento.

Continuamos con Adiel Margarita Rendón Escudero del barrio Patio Bonito tampoco se encuentra, entrega el Vicepresidente segundo Carlos Mario Zapata, María Amanda Masías Los Espejos entrega el Presidente de la corporación Luis Carlos Hernández Giraldo, Rocío de las Mercedes Sosa el Salado entrega la Concejala Daniela Ortega, María Hermelina García Muñoz Cuartas sector del Despiste, no se encuentra.

Continuamos con Estella Madrid barrio hato Viejo, no pudo llegar entonces le hacemos llegar el reconocimiento, María Gómez Niquia Camacol la representa María Dolores Loaiza y entrega la Concejala Estella Suárez, Elvia Uribe Arango barrio Zamora entrega el Secretario de la corporación Carlos Arturo Carmona Rodríguez, se hace llamar nuevamente a Nury del Carmen Cárdenas Cano del barrio... Le vamos a imponer la medalla del Concejo por los 18 años que lleva en esa junta de acción comunal. El Presidente de la corporación le impone la medalla a Nury del Carmen Cárdenas.

Gloria Cecilia Martínez Martínez del barrio las Araucarias entrega Nubia Valencia Montoya en reconocimiento.

Le damos paso a Margot.

**TIENE LA PALABRA UNA REPRESENTANTE DE LAS PRESIDENTAS DE LAS ACCIONES COMUNALES**

Buenos días a todos.

Aprovechando que todos los días nos... donde nos convoca el Concejo, aprovechando a mí compañera estábamos diciendo que, que rico formar un sindicato para las... tengamos un sindicato, una Concejala...

En serio no, aquí hay personas, hay compañeras más que llevan 18 años y llevan 20 años como Patricia que es la vicepresidenta ASOCOMUNAL toda una vida, entonces estábamos hablando que nosotros pues aquí aprovechando los Concejales sin distinción de partidos verde o azul que no solamente nos inviten a homenajearnos solamente sino a luchar por nosotros, por nuestra gestión, sin la ayuda de ustedes nosotras no podemos hacer buena gestión y aquí quejarnos sería aprenderle a Leo quejarnos ante ustedes Concejales del Alcalde y hay presidentes que no les conocen la cara sino en televisión, cartas así pidiendo una cita, muy lindos, muy lindos y cuando van allá... así entonces que nos respeten porque nosotros trabajamos muy duro los que somos responsables, estas dos señoras 20 y 18 años miren que bonito, yo soy una de las Presidentas nuevas pero vamos a hacer revolución.

No somos limosneritos, porque los Presidentes nos tienen como limosneritos los hombres y las mujeres esa es la voz de los presidentes hombres, nos tienen como limosneritos así de sencillo son mendigando una cita para gestionar por nuestros barrios ¿listo?

Muchas gracias.

**TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE LUIS CARLOS HERNÁNDEZ GIRALDO**

Hacemos un reconocimiento y cerramos.

**TIENE LA PALABRA LA SEÑORITA MARLYN JULIETH GÓMEZ VARGAS PRESENTADORA**

Invito a Gloria Patricia Vélez Echavarría presidenta del Cairo y además Vicepresidenta de ASOCOMUNAL también se le encomienda medalla por sus 20 años de labor se la entrega la Concejala Estella Suárez Caro.

**TIENE LA PALABRA LA SEÑOR GLORIA PATRICIA VÉLEZ ECHAVARRIA  
PRESIDENTA DE LA ACCIÓN COMUNAL DEL BARRIO EL CAIRO**

Buenos días para todos.

Les agradezco este homenaje pues que no me lo esperaba, estoy muy emocionada, este homenaje nos lo merecemos prácticamente todas nuestras compañeras, pero me tocó a mí.

Dios le pague a todos, una bendición grande y un reconocimiento también a mi Concejala Estela Suárez se ha portado a la altura con todos nosotros especialmente con mi comunidad y vivo muy agradecida con todo el esfuerzo que ella nos ha dado en todo lo que ha pasado, igual que todos mis Concejales, porque todos, yo no soy ni de color ni de nada, los quiero a todos y todos mis compañeros y mis compañeras de la junta de acción comunal y ustedes saben que acá estamos todos porque ustedes saben que este no es solo un reconocimiento, sino seguir adelante en esto que hemos estado toda la vida prácticamente que es de sangre de nosotros y muchas gracias en especial a nuestro Presidente de acá del Concejo por este homenaje tan lindo que nos hicieron, porque es algo muy bonito que nos haya reconocido esta labor como mujeres, muchas gracias Luis Carlos y su acompañante Carlos Mario Zapata muy querido para mí también, Ernesto en especial Margot, Margot se merece un reconocimiento.

Y muchas gracias mi Dios los bendiga a todos en general.

**TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE LUIS CARLOS HERNÁNDEZ  
GIRALDO**

Señor secretario continuamos con el orden del día.

**TIENE LA PALABRA EL SECRETARIO CARLOS ARTURO CARMONA  
RODRÍGUEZ**

Con mucho gusto señor Presidente le comunico que a las 10:40 a.m. está agotado.

**TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE LUIS CARLOS HERNÁNDEZ GIRALDO**

Agotado el orden del día levanto la sesión, citamos para el martes 18 9:00 a.m.

LUIS CARLOS HERNÁNDEZ GIRALDO

Presidente del Concejo

CARLOS A CARMONA R

Secretario del Concejo

ALBA DIONY ARROYAVE GARCÍA